

# Durana pide al Presidente Estado de Excepción en Camarones

El Parlamentario ofició al Mandatario que decrete Estado de Excepción Constitucional por Catástrofe.

Redacción  
 La Estrella

**S**umándose a la solicitud del Concejo Municipal de Camarones, en la tercera sesión ordinaria del año, celebrada la noche del viernes 11 de octubre, el senador José Miguel Durana ofició, la mañana de este sábado 12 de octubre, al Presidente de la República, Gabriel Boric y a la ministra del Interior y Seguridad Pública, Carolina Tohá, para que se dicte el Estado de Excepción Constitucional para la comuna, al mismo tiempo que solicita una reunión con la secretaria de Estado para este lunes en La Moneda.

Posteriormente, acudió hasta el sector alto de la cuesta de la Cultura Chinchorro junto al alcalde (s) Bastián Ramos afirmando que Arica y Parinacota lleva 10 días de aislamiento intermitente, producto del derrumbe de los derrumbes que cortan por horas la carretera 5 Norte, que es la única vía terrestre que la une con el resto del territorio nacional y los estudios técnicos indi-



OFICINA PARLAMENTARIA

EL SENADOR JOSÉ MIGUEL DURANA ESTUVO EN EL LUGAR Y ESPERA NOVEDADES.

can que el problema no es de fácil solución, dado que no hubo previsión, mantenimiento y menos voluntad política de realizar estudios que generen vías de conexión alternativas.

“El avance del proyecto, para conectar Arica con el resto de Chile, por la zona costera fue olvidado y el alcalde (s), Bastián Ramos,

me señala que el Estado de Excepción es la única alternativa que permitiría meter maquinaria porque las autoridades del MOP plantean que la solución tiene un plazo de ejecución de 10 a 12 meses, no exenta de todo el peligro y aún no existe una fecha determinada para iniciar los trabajos y la ruta alter-

nativa ancestral no puede emplearse por consideraciones ambientales y arqueológicas, requiriendo además permisos especiales porque hay tramos que pasan por terrenos privados”; precisó el parlamentario.

Agregó que la autoridad comunal (s) le señaló que cuando se cierra el pa-

“  
 El alcalde (s), Bastián Ramos, me señala que el Estado de Excepción es la única alternativa que permitiría meter maquinaria”.

Senador José Durana

so, la gente camina por debajo de la cuesta para ir de Arica hacia el sur o viceversa, arriesgándose que le caigan piedras o rocas encima y lamentablemente, Carabineros no tiene ninguna facultad para detenerlos o impedir que pasen y hay días en que han transitado más de 300 personas totalmente expuestas, a riesgo personal, de afectarse con derrumbes que están a la orden del día.

Por su parte, el jefe edilicio (s) manifestó que con

esta herramienta constitucional se podrá atender la crisis que vive la comuna, porque permite al Estado intervenir en la construcción de un camino de emergencia, mientras se realizan los trabajos definitivos. “Además, podremos resguardar los derechos fundamentales de nuestros habitantes en relación con la salud, educación e integridad física porque esta cuesta está con probabilidades de derrumbe inminente y ha afectado el tránsito, la cotidianidad de nuestros vecinos y la economía, por lo que necesitamos agilidad

Finalmente, el senador Durana concluyó que la emergencia no es acotada, sino que es de larga data, por lo que pide al gobierno no espere a que suceda una tragedia mayor con resultado de muerte (s) de persona (s) a pie o en vehículos o buses, por lo que es necesario se decrete Estado de Excepción por Catástrofe, que es la única herramienta constitucional que permitiría, resguardar la seguridad de las personas, el MOP genere alternativas a la brevedad. ☺